

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA
AÑO XXVII.—Núm. 9.024

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Valencia: Viernes 29 de Enero de 1904

Oficinas: Miñana, 7 y 9

ADVERTENCIA

Con objeto de evitar á fin de las la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha, recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del corriente.

Los Dramas de Paris

Se ha puesto á la venta en nuestras oficinas el tomo XXIX de la interesante novela de Ponsou de Terrail «Los dramas de Paris», que lleva por título «La señorita Elena», y que, como todos los anteriores, su precio es de 50 céntimos de peseta ejemplar.

HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 84
SELECTO Y VARIADO MENU
Por cubiertos y á la carta.
Se sirven otras frescas.

Nervios y Sangre

CURACION por el Angélico homeopático del Dr. Gués. Venta en las boticas. Pedidos y consultas al Dr. Gués, calle del Mar, 4, entrad por la de Luis Vives, 2. Horas de visita de 10 á 2.

A los industriales

Véase la 4.ª plana.
PEDRO GALLANA
DON JUAN DE AUSTRIA, 19

San Vicente Mártir

Signen los nubarrones

Los corresponsales madrileños están contestando que no han desaparecido las nubes que dan mal cara al horizonte político, y que por más que los ministros y sus íntimos niegan rotundamente que existan dificultades en el seno del Gabinete, la crisis es inminente.

FOLLETTIN (1253)

Los dramas de Paris

(Continuación)
—¡Calle!—le dijo, —ó te mató! Rodolfo le mordió la mano con furor. Sir Jaime lanzó un grito de dolor y dejó escapar al niño.
Pero el carbonero lo cogió al paso y le apretó el cuello de tal modo, que le impidió hasta exhalar un quejido.
Los dos miserables oyeron gemidos ahogados á sus pies y el chapoteo del agua durante unos segundos.
Después cesaron los gemidos y el ruido del agua.
—¡Bah! Creo que tiene lo que necesita—dijo el carbonero riéndose.
Y al mismo tiempo apretaba el cuello de Rodolfo con tal fuerza, que el pobre niño tenía el rostro amarillado y sacaba la lengua.
—¡Cuidado con ahogarte, imbécil!—dijo sir Jaime, —ese chico vale cien mil francos.
El niño, medio ahogado, seguía resistiéndose.
—Entonces—dijo el carbonero,—tapadle la boca con un pañuelo.
—Tomad—contestó sir Jaime, que sacudió al propio tiempo la mano de que manaba sangre.
Los dos miserables amordazaron al niño, y el carbonero le echó un saco de carbón sobre la cabeza y lo llevó al almacén.
—¿Y qué vamos á hacer ahora?—preguntó Rodolfo no entendiendo el francés, que era la lengua que hablaba el detective y el carbonero.
—Entendido á la impotencia, amordazado, cogido por el pelo de carbón que se desprenden del saco, se hallaba como un fardo inerte en manos de aquellos dos hombres.

Aumenta las dificultades del Gabinete el hecho de que hasta el mismo ministro de Marina resulta poco entusiasta del proyecto de escuadra presentado por el Gobierno, y que el almirante de la Armada Sr. Berauger combate también sin reservas.
Además, la cuestión planteada por el señor Sánchez Toca al atacar á la prensa en el Congreso producirá también disgustos, pues anoche se reunieron los Sres. Ortega Múñilla, Moya y marqués de Santa Ana, directores del Imparcial, Liberal y Correspondencia de España, y acordaron poner los medios más oportunos y enérgicos para dejar á la prensa en el lugar que le corresponde.

La cuestión de honor pendiente entre el general Linares y D. Rodrigo Soriano ha quedado solucionada por medio de un acto.
Un telegrama dice que después de una discusión que duró, con sólo un descanso, seis horas, los padrinos del general Linares y del Sr. Soriano suscribieron un acto declarando que, á la vista del Diario de Sesiones, no había lugar á concebir ofensas para el Sr. Soriano como militar las frases del Sr. Soriano, aunque sí suponían ofensa en cierto modo de lo que para el político, y que no había lugar á la reparación.

Añade que el Sr. Soriano admitió desde luego el acto y dió por terminada esta cuestión, pero á su vez planteará otra con el general Linares por las frases de rotos que éste pronunció al contestarle, y al efecto ha renovado sus poderes á los Sres. Estévez y Latorre.
Otro despacho asegura que el acto mencionado es sumamente satisfactoria para el general Linares, y que el Sr. Soriano ha dicho que la hubiera rechazado, pero no lo hizo por delicadeza.

También se dijo anoche en el salón de Conferencias que los jefes y oficiales de Administración militar van á pedir una reparación al Sr. Soriano, pues aunque el general Montes Sierra proceda del arma de Caballería, lo cierto es que, al hacerle una interrupción en el Congreso al Sr. Soriano, éste emitió conceptos despectivos para aquel cuerpo, y un correspondiente afirma, por último que el conde de Torre Vélez ha invitado al Sr. Soriano á que nombre representantes para resolver otro incidente de carácter personal.

El teléfono ha comunicado esta madrugada de Madrid que el Nuncio de Su Santidad ha recibido un telegrama de Roma relativo al asunto del P. Nozalea, recomendándole que evite discusiones que sean perjudiciales á la religión.

San Vicente Mártir

«El pueblo que no honra á sus héroes no merece la libertad.»
Lamennais al P. de Paris. 1834.
Cuando una raza atraviesa un período terrible para su propia vida. Cuando falsa de espíritus esforzados, de figuras salientes, de hombres que añadan á su ilustración el denuevo, se encuentra entregada á la lucha mazuquina por esos ideales pequeños que ayer simbolizaba un juglar famoso, hoy un ídolo de partido y mañana quizá una pitonisa hipnotizada. Cuando se debilita la cohesión entre los miembros de sus naciones, se extingue el vigor del espíritu público, se eclipsa el principio de autoridad, se relaja el sentimiento moral, se amengua y entibia la fé religiosa, se enarrece el criterio de la justicia y hasta se extingue ó trastorna el sentido común. Cuando la atmósfera social es malsana y, según frase feliz, no cabe sustraerse á tanta corrupción diseminada sin andar provisto de una escafandra de moral religiosa. Cuando la apatía ó miedo de los que se juzgan buenos alienta á los desalmados y trastornadores, quienes atentan paulatina pero tenazmente á

todo lo respetable, intangible y santo, es forzosa y se impone la necesidad de evocar á aquellos hombres cuyo esfuerzo inquebrantable y espíritu gigante supo abrigar las páginas de la historia de un país, alcanzando en ella ser inmortales y consiguiendo corona imperecedera.

Entre éstos figura en nuestra Valencia, quizá como el primero y más memorable, nuestro diácono Vicente, proz de la Iglesia de Cristo, honra de la antigua perla del Mediterráneo, gloria de la ciudad embalsamada y riante que baña el manso Guadalquivir, codiciada por los muslines y soñada siempre por los trovadores más tiernos é inspirados.

Y cuando se trata, no de la festividad anual de ese coloso, sino de la conmemoración centenaria de su victoria sobre los tormentos y la muerte misma, no ha de contentarse Valencia con meros regocijos ordinarios, sino que debe manifestar con algo más grande y más solemne que es digna hija de su esforzado protector, de su joven é invicto Patrono San Vicente Mártir.

No cabe haya ante su altar división alguna de partidos y banderías, porque Vicente es timbre de honor para Valencia, porque fué un héroe que selló con su sangre el esfuerzo indomable de su espíritu, y este título por nadie puede ser desconocido y no puede ser negado ni aun por aquellos ante quienes nada valga el título de Santo.

Por eso su fiesta centenaria, que aún no se ha celebrado en Valencia, en mengua evidente del decoro y gratitud que siempre ha tenido nuestra ciudad con sus héroes y Santos, mucho más cuando como el que nos ocupa ocupan la categoría de Patronos de ella, debe aún celebrarse con toda ostentación, esplendor, grandeza y magnificencia. Y no debe limitarse el entusiasmo á la calle que regó con su sangre tan inculto atleta de Cristo, sino que debe extenderse á toda la población, y sus magnates y potentados deben presentarse á nuestro Ayuntamiento, que, á pesar de los pesares, ya ha dado el primer paso en la fiesta, á demandarle sus carros de triunfo para que, arrastrados por los tiros de caballos que tanto lucen en los coches de aquellos, den á la función la nota característica. Y los aristos que se levantan en sus venas sangre valenciana deben congregarse, aunque sea mañana mismo, é improvisar, como saben hacerlo, otra carroza en donde aparezca triunfal nuestro esclarecido Patrono, y los gremios no deben dejar de concurrir con sus antiguos estandartes, símbolos de su pasada gloria, y sobre todos los sables, cuyo patrocinio particular se cifraba en nuestro mártir, deben concurrir animando á los demás gremios. Y los músicos con sus banderas con sus ropas de seda y su tradicional y hermosa manera de colocarla, característica escuela de embellecimiento que sólo en Valencia he visto, han de contribuir á portar á la brillantez y esplendor del centenario.

Arriba, valencianos, levanta la cabeza y mira en el cielo los signos de vuestra regeneración; sacudid ese marasmo que os enerva; depositad vuestro óbolo en cualquiera de los puntos que se ha publicado se recauda, y si el día de nuestro Patrono lloró el cielo inconsoñable en vista de vuestra apatía, luego por fin el domingo próximo el sol del entusiasmo, y á su calor despertemos todos para honrar con ánimo levantado al que ha de ser nuestro norte fijo y nuestro ejemplo sempiterno, al joven San Vicente Mártir, honor de la Iglesia valenciana. El es Vicente, ó sea venedor; seamos nosotros dignos de Valencia, ó sea la valiente, la valerosa, la indomable. No olvidéis nunca que el pueblo que no honra á sus héroes no merece la libertad.

JOSÉ MARÍA ZAPATER.
Hablándose aplazado para el próximo domingo la procesión en honor de nuestro Patrono San Vicente Mártir, y deseando la comisión organizadora de los festejos que la

ciudad procesión sea lo más solemne posible, se cree en el caso de invitar á los vecinos de la calle de San Vicente, plaza de la Reina, calle del Mar y plaza de la Congregación, que forman la carrera que ha de seguir el cortejo religioso, y en general á todos los vecinos de Valencia devotos de San Vicente, á fin de que se asocien á la procesión, asistiendo á ella los que puedan, otros adornando con colgaduras los balcones y contribuyendo con algún donativo para sufragar los gastos de la festividad, la cual, á juzgar por los preparativos, será muy lucida, dependiendo además su mayor brillantez de las limosnas que se recauden, pues según ellas, será también el mayor ó menor número de luces, músicas, etc.

Los valencianos deben tomar con empeño este asunto y poner de su parte cada uno su pequeño óbolo, para que dicho acto sea digno del Santo á que se dedica, de la piedad de Valencia y de la solemnidad de un centenario.
Los donativos los recogerán los reverendos señores curas de las parroquias de San Martín y de San Agustín y en la Librería Católica, plaza Miguelete, 3.

Postal del día

Contraste

Mientras en el Congreso los ánimos se encienden y las pasiones políticas se encespan arrastrando en pos de sí reputaciones y prestigios, en el Senado dejan en el más lamentable abandono tratados importantísimos de comercio, convenios con las demás potencias, cuyo alcance no pesan ni miden nuestros batalladores políticos, más propies para la vida del parlamentario galinero que para estudiar á fondo los intereses nacionales.

Los escaños y tribunas del Congreso rebosan multitud ávida de escándalo y polémica; los asientos del Senado en cambio esperan inútilmente que los padres de la patria tengan el valor cívico y patrio de interesarse por las cuestiones que allí se resuelven.
¡Oh ley de los contrastes!

Semprenio Lira.

Noticias locales

El día de hoy ha sido nuboso y desapacible por lo frío y húmedo. La temperatura media es de 7 á 12°, y el barómetro marca 767 mm., dominando la brisa del E.

Unos obreros nos han entregado hoy dos pesetas y cincuenta céntimos para los pobres, que distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Santa Cruz, 17, 2.ª, y plaza del Angel, 3, 1.º Dlos recompense la buena obra de los donantes.

Tampoco pudo anoche hallarse la fórmula resolutive de la huelga de los pescadores del bou en la reunión que en el Ateneo Mercantil celebraron las entidades interesadas en su término. La dificultad estriba únicamente en que todos los tripulantes de las barcas se asocien á la agrupación El Progreso Pescador, y de ello volverá á tratarse el domingo. Según noticias, los pescadores que hoy están al lado de los patronos no parecen dispuestos á ingresar en la citada Sociedad.
El Casino Radical proyectó dar anoche una serenata, y como, según dice la prensa de la mañana, no había solicitado el oportuno permiso, el inspector de policía Sr. Martínez ordenó que se retrasasen los músicos. El presidente propuso que se diera dentro del edificio, por lo que el delegado de la autoridad ordenó que se despejara el círculo. Como se negaron á ello, se requirió el auxilio de la benemérita, y al poco tiempo llegó á la plaza de Luis Vives una sección de infantería y varios números montados, consiguiendo que se desalojara el círculo, y llevándose al Gobierno civil al

presidente D. José Taroneher, á su hermano D. Manuel y á D. Domingo Pardo, quienes del Temple fueron trasladados á las dos y quince minutos de la madrugada al juzgado, siguiéndoles algunos amigos.
Las diligencias instruidas anoche por el juzgado de San Vicente han pasado hoy al del Mar, habiendo sido puestos en libertad todos los detenidos.

Según nuestros informes, el día 7 de febrero próximo será consagrado en Toledo por el Emmo. señor Cardenal Sancha el Obispo preconizado de Loryma Sr. García. Al acto están invitados los prelados valencianos.

La reunión que anoche celebró la Liga de Proprietarios fué presidida por el Sr. Giner, el cual usó de la palabra para estimular á todos los propietarios á que se unan con objeto de defender sus intereses, amenazados por lo excesivo de los impuestos con que el Ayuntamiento grava la propiedad urbana. Los señores Guíjarro, Martorell y Jiménez se ocuparon de los datos que ha publicado la prensa, comparando los arbitrios municipales de Valencia con los que se satisfacen en Barcelona, Bilbao y San Sebastián, y afirmaron que si se tiene en cuenta la verdadera situación de esta capital, se ve que los impuestos que aquí pesan sobre la propiedad son muy exajerados.

Antes de terminar la sesión dióse lectura á un oficio de la Sociedad de Albañiles dando cuenta de una que á Constructora Valenciana elevará una protesta por los arbitrios que sobre construcciones aprobó el Ayuntamiento, y preguntando si pueden contar con la Liga de Proprietarios.

El Ilustrado catedrático de esta Universidad D. Rafael Rodríguez de Cepeda dió anoche su anualizada conferencia en los salones de la Juventud Católica, disertando sobre «La verdadera europeización». El orador pronunció un elocuente discurso, que fué escuchado con verdadero interés por el numeroso y distinguido auditorio, que aplaudió con entusiasmo al conferenciante.

Anoche llegaron á esta ciudad, procedentes de Cartagena, once obreros contratados para prestar servicio en el vapor Denia, que estaba preparado para zarpar. Una comisión de los obreros del mar en huelga conferenció con ellos en el camino del Grao, y el resultado fué que los recién llegados hicieron causa común con los huelguistas.

En la reunión celebrada ayer tarde por los presidentes de las entidades obreras para tomar acuerdos en vista del estado en que se encuentra la huelga indicada, no se tomó acuerdo alguno con carácter definitivo en espera de conocer por el representante de aquellos en la corte notitia detallada de lo que allí ha pasado.

El citado delegado, que se llama Gerónimo Pérez, ha llegado esta mañana en el tren mixto de Madrid, por cuyo motivo esta tarde ha continuado la sesión mencionada.
Los huelguistas han tenido ocasión de conocer por aquél las gestiones practicadas por sus representantes cerca de los navieros.

Los buques que han fondeado hoy en el puerto, son: el Canalejas, que procede de Barcelona; cinco vapores extranjeros y seis barcos de vela, entre los que figura la goleta inglesa Miss Morris, que conduce de Bay Roberts 220.000 kilogramos de bacalao.

El señor Gobernador ha ultimado hoy la lista de los señores que han de formar la junta organizadora para llevar á cabo el proyecto de extinción de la mendicidad. El Sr. Capriles reunirá muy en breve la citada junta.

Licor Carmelitano Rivaliza en aroma con los licores extranjeros.

—Está bien—contestó el carbonero suspirando.
Y salieron del cobertizo, atravesaron el patio y volvieron á la tienda.
Sir Jaime se marchó por el portal.
—Hasta mañana—dijo.
Y fué á buscar su carruaje, que le esperaba en la esquina de la avenida de Parmentier.

Una hora después, sir Jaime Wood, vestido con toda la pretenciosa exageración de un gentleman de ultra-Mancha, entraba en la oficina de Telégrafos de la calle de Lafayette, y transmitía el telegrama siguiente:
«Al reverendo Patterson; 92, Oxford street, Londres.
Rodolfo está conmigo.—¿Debemos partir en seguida?—Responded inmediatamente.—Jaime Wood.»

Enviado este despacho, sir Jaime fué á comer tranquilamente al café Inglés.
En el café era donde debía ir á reunirse con él el detective Eduardo.
Pero éste se hizo esperar, y eran ya las ocho y sir Jaime había acabado de comer, cuando Eduardo se presentó en el café.
—¿Y bien?—dijo al llegar.
—Es cosa hecha—respondió sir Jaime.
—¿Os apoderásteis del niño?
—Sí.
—¿Dónde está?
—En lugar seguro—replicó sir Jaime sonriendo.
—Pasé—dijo Eduardo—por el hotel y os traigo una carta y un telegrama.
—Veamos.
Y sir Jaime tomó las dos misivas.
Abrió primero el telegrama, que era la respuesta del reverendo Patterson, y que estaba concebida en los términos siguientes:
«Escribid correo. Dad detalles completos, y esperad nuevas órdenes.»

—Sea como sea—murmuró sir Jaime.
Y abrió la carta, la cual llevaba por membrete:
«Mañana á las nueve os espero en mi despacho, decía el jefe de Seguridad á sir Jaime; tengo que hacer una proposición y al mismo tiempo deseo pedir os un pequeño servicio.»
—Sospecho de qué se trata—dijo Eduardo después de tomar á su vez conocimiento de esta carta.
—¡Ah!
—En este momento hay muchos robos en Paris. Se dice que ha llegado una banda de «pick-pockets» (rateros). Sin duda quieren utilizar nuestros servicios.
—Con mucho gusto—exclamó sir Jaime,—con tal que nos paguen bien.
—Entonces, ¿reiros á las nueve?
—¿Quién lo duda?—respondió sir Jaime.
Y pidió tranquilamente café y cigarros.
El recuerdo de la desgraciada irlandesa no turbaba, como se ve, su conciencia.

Prefectura de Policía. Jefatura de Seguridad pública.

«Mañana á las nueve os espero en mi despacho, decía el jefe de Seguridad á sir Jaime; tengo que hacer una proposición y al mismo tiempo deseo pedir os un pequeño servicio.»
—Sospecho de qué se trata—dijo Eduardo después de tomar á su vez conocimiento de esta carta.
—¡Ah!
—En este momento hay muchos robos en Paris. Se dice que ha llegado una banda de «pick-pockets» (rateros). Sin duda quieren utilizar nuestros servicios.
—Con mucho gusto—exclamó sir Jaime,—con tal que nos paguen bien.
—Entonces, ¿reiros á las nueve?
—¿Quién lo duda?—respondió sir Jaime.
Y pidió tranquilamente café y cigarros.
El recuerdo de la desgraciada irlandesa no turbaba, como se ve, su conciencia.

XXXI
Al día siguiente, un poco antes de las nueve, sir Jaime se presentó en la Prefectura de policía y entró por el maldito de los Orfevres. Allí hay una parada de carruajes, y se veía una fila de diez ó doce, que esperaban parroquianos.
Sin embargo, uno de esos coches no estaba vacío, y por uno y otro lado habían bajado las cortinas.
¿Por qué?
Milon y Marmouset se encontraban dentro. Llegados á las ocho y media, habían subido á él diciendo al cochero:
—Esperamos á otro: permaneced aquí y dejad á vuestro caballo que acabe el pienso.
El cochero, después de mirar la hora, no hizo la menor observación, y el carruaje ocupado permaneció en medio de los otros coches vacíos.
Milon y Marmouset habían bajado las cortinillas, y con los ojos fijos en el estrecho

patio, en cuyo fondo se encuentra una de las escaleras de la Prefectura, esperaban hablando en voz baja:
—¿Damasid sabes—decía Marmouset—que á un inglés se le conoce en Paris, por más que haga.
—¡Ah! entonces es que deseais verlo.
—Naturalmente.
—¿Y por qué no queréis que yo suba antes al despacho del director?
—Por dos razones.
—¡Ah!
—La primera porque tal vez reconocerás en él á uno de los dos ingleses que rondaban ayer en la calle, y que suponemos sean los que han llevado á cabo el rapto de la irlandesa y de su hijo.
—¡Ah! ya comprendo.
—Y la segunda porque prefiero que él suba antes que tú.
—¿Por qué?—preguntó vivamente Milon.
Marmouset se sonrió:
—Porque le explicarán lo que ha sucedido, y estará al corriente. Contentate con esta explicación, porque si fuese más explícito te quebrarías la cabeza inútilmente.
—Sea como queáis—dijo Milon resignado.

Esto decían cuando un carruaje que salía del Puente Nuevo se detuvo á la entrada de la calle de Jerusalén.
Se apeó un hombre del coche y dijo algunas palabras á su cochero.
—Ese debe ser nuestro hombre—dijo Marmouset.
Milon le miró.
—¡Oh, seguro! Es uno de los individuos de ayer—dijo.
—Perfectamente; ahora escuchame.
—Hablad—dijo Milon, mientras que sir Jaime, pues era él, en efecto, se dirigía hacia la escalera de la Prefectura.

—Dentro de algunos minutos subirás tras él.
—Muy bien—dijo Milon.
—Encárguese ó no el detective de encon-

La Cámara de Comercio de esta ciudad ha publicado la siguiente convocatoria: «Esta Cámara de Comercio ha acordado celebrar una reunión de carácter general mañana sábado, á las seis de la tarde, en el domicilio de la Corporación—Ateneo Mercantil—para tratar respecto de la huelga de obreros del mar.»

Al efecto, ruega se sirvan acudir á la expresada Asamblea todas las colectividades, navieras, comerciantes, obreros, á quienes directamente afectan las consecuencias por la situación anormal que atraviesan, y se ruega especialmente á aquellas clases y elementos sociales que con la huelga se relacionan, se consideren convocados por la presente, ya que la urgencia del asunto y la falta material de tiempo impide dirigirlas invitación individual.

La Cámara confía que será atendida su excitación, encaminada al mejor deseo de armonizar los intereses y las aspiraciones entre obreros y armadores, esperando que unos y otros coadyuven á la solución de concordia que persigue esta Corporación. Valencia, 29 de enero de 1904.—El presidente, Ramón de Castro.»

En contestación al telegrama que el señor Castro dirigió ayer á los presidentes de las Cámaras de Comercio establecidas en las poblaciones donde existen puertos, preguntándoles si los obreros de tierra hacen causa común con los obreros de mar en huelga, se ha recibido el siguiente despacho de Barcelona: «Obreros tierra de este puerto no han hecho, con los de mar, causa común con obreros de mar.—Presidente, José Monogal.»

Esta tarde se han recibido los siguientes telegramas: Tarragona.—Obreros tierra no hacen causa común con obreros de mar.—Virgili, presidente.

Cartagena.—Hasta hoy trabajan sin dificultad, vengán ó no tripulaciones asociadas.—Presidente, Pelegrín. Cádiz.—Salvo algún caso aislado, en Cádiz ni obreros de mar ni de tierra han secundado huelga de otros puertos.—Presidente, Joaquín L. Guerra.

Alcázar.—Socios de tierra y marítimas confederadas, solo trabajan buques extranjeros y buques convencidos. Gestiones practicadas nos dan esperanzas de normalización servicios próximo lunes.—Presidente, Guillermo Campos.

Vigo.—Recibido su telegrama, aquí obreros de tierra no se asocian huelga mar. Al contrario, dispusieron trabajar, tanto en el muelle como en bodegas vapores y continúan trabajando á bordo y en los muelles.—Presidente, Urveira.

Coruña.—Desde el sábado último se rompió aquí solidaridad jornaleros marítimos con navieros, comenzando trabajos en buques puertos; ayer tarde, excitados por comisionados huelguistas, volvieron á retraerse jornaleros, pero debidamente siguen faenas puerto y muelles.—Presidente, Benigno Moro.

El asunto de que se ha de tratar mañana en el Ateneo Mercantil tiene verdadera importancia, y á la reunión convocada por la Cámara de Comercio deben asistir todos los interesados en que se solucione un conflicto que tantos perjuicios ocasiona al tráfico y al comercio en general.

El presidente de la Diputación provincial Sr. Alberola ha recibido una carta del presidente de la Audiencia, diciéndole que visto el expediente de San Gregorio, resulta que no reúne condiciones para trasladar á el provincialmente la Audiencia. El Sr. Alberola reunirá la Junta mixta para darle cuenta de la citada carta.

El conocido artista D. Teófilo García de la Rosa ha terminado la lámpara que por acuerdo del Ayuntamiento ha de colocarse en la plaza de Rodrigo Botet. Es de mármol blanco y en el centro aparece la leyenda plaza de Rodrigo Botet y un relieve formado por el escudo de Valencia enlazado con una rama de laurel. Una cenefa floral, estilo moderno, completa la decoración de la plaza marmórea.

La comisión municipal de Monumentos ha interesado del señor Alcalde se coloque cuanto antes la citada lámpara, cuya inauguración es probable se verifique cuando el Sr. Rodrigo Botet regrese de Buenos Aires.

Con el epígrafe de «Vaya qué publicitito!», escribe nuestro colega El Mercantil.

«Nos referimos al que asistió continuo á los dos barracones de la Feria, en donde se verifican espectáculos casi al natural, que harían avergonzar á un guardacantón. El escándalo ha llegado ya al colmo, siendo imposible el tránsito de señoras por la Feria, pues desde los pasos se oyen continuamente frases de indecencia, propias de un burdel, coreadas por gran número de individuos que gustan de dichos espectáculos. A todo esto la policía, en vez de evitar las broncas, alterna fraternalmente con el publicitito, y hasta es fácil que jalee las escenas más culminantes. En uno de los citados barracones hay una murga gaditana, que se sirve de bombo y platillos con el plausible fin de que los escándalos lleguen al límite de... la degradación.»

Suponemos que las autoridades no permitirán que continúe semejante escándalo.

En el juzgado de Serranos constituyó ayer el concejal Sr. Guillot la fianza de 5.000 pesetas que se le exigía para quedar en libertad cuando fué procesado por los recientes sucesos ocurridos en la línea del resguardo de consumos.

El teniente de alcalde Sr. Galán decomisó ayer 100 panes faltos de peso en los poblados marítimos, que fueron repartidos entre los pobres de los mismos, y hoy 137. En esta simpática campaña no sabemos qué admirar más, si la conciencia del Sr. Galán ó la de los defraudadores.

En su casa social se reunirán el domingo próximo, á las diez de la mañana, los obreros albañiles para tratar de los impuestos municipales sobre las fincas y jornales por la parte que pueda afectarles, y del jornal de los obreros del Ayuntamiento, que no es, según la convocatoria circulada para la reunión, el que se acordó hace dos años.

El Sr. Puig y Boronat ha dirigido una encíclica comunicada á las empresas de los tranvías para que procedan á recomponer las entrevistas y zonas laborales.

La comisión municipal de Fiestas, en la sesión que ha celebrado hoy, ha acordado subvencionar á dos de las mascaradas que se organicen el próximo Carnaval y conceder un premio á la mejor de las demás que se presenten en el mismo.

Esta tarde se ha reunido la comisión municipal de Hacienda, bajo la presidencia del señor Cuber, ocupándose del proyecto de empréstito de diez millones de pesetas.

A las seis y media se había discutido mucho, defendiendo unos el proyecto de emisión de obligaciones y otros los ofrecimientos hechos para cubrir la totalidad.

El criterio dominante á dicha hora era el de abrir un concurso entre las entidades financieras para cubrir la totalidad de los diez millones de pesetas.

La sección de Medicina del Instituto Médico-Valenciano se reunirá mañana, á las cinco y media de la tarde, para tratar asuntos de su incumbencia.

Hoy ha continuado el aforo en los establecimientos de comercio de la calle de Sagunto por los dependientes de la Compañía arrendataria de consumos, sin que haya ocurrido novedad alguna.

El ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Luis Martí, ha recibido un telegrama de la superioridad autorizándole para proseguir los trabajos de los caminos vecinales comarcanos, siempre que previamente la Diputación provincial pague la parte que le correspondía satisfacer con arreglo al art. 4.º del contrato.

Se recuerda á los señores médicos pertenecientes al Colegio Médico de esta provincia que el domingo 31 del actual tendrá lugar, á las once de la mañana, la junta general ordinaria, en la que se han de tratar asuntos de máxima importancia para la vida de dicha corporación, y al mismo tiempo se encarece la asistencia porque en ella se ha de dar cuenta de lo concerniente á la Sociedad de Socorros, asunto éste de gran interés para los señores asociados.

La Sociedad de socorros mutuos de Dependientes de cafés, fondas y restaurantes titulada «La Fidelidad» celebrará junta general mañana, á las doce de la noche, para la aprobación de cuentas del semestre y elección de la mitad de la directiva.

Mañana á las nueve de la noche disertará en el Ateneo Científico, inaugurando las conferencias de vulgarización científica, el distinguido stenista y notario de esta capital don Juan C. de Pereda, quien desarrollará el tema «Orientaciones sociales del porvenir». El acto será público.

En el expediente que se sigue sobre el incendio de la Feria han declarado hoy un electricista y un dependiente de Rojas y Verdo.

A la una de la madrugada de hoy, á los 76 años de edad, ha fallecido en Villanueva del Grao doña Julianna Matosos Belenguera, viuda de La Roda y madre de nuestros estimados amigos D. Vicente y D. Francisco, que tantas y tan mercedosas simpatías tienen entre las clases mercantiles y marítimas. La difunta fué señora de grandes virtudes, y sus mayores pinceros consistían en la vida del hogar y en hacer todo el bien que podía á los pobres y desvalidos, motivo por el cual ha sido muy sentida su pérdida.

Esta tarde ha sido conducido el cadáver al Campo Santo, y con este motivo se ha puesto de manifiesto lo estimada que era la familia de La Roda. Abrieron la marcha en la fúnebre comitiva secciones de asiados, siguiendo el clero parroquial con cruz alzada y el fáretro.

El duelo ha sido numerosísimo y lo han presido los Sres. D. Gualterio Morris, D. José Juan Dómitz, D. Roberto Alaró, D. Juan Bautista Llovet y D. Gregorio Nacher. En el coche fúnebre iban cinco magníficas coronas dedicadas á la finada por sus amantes hijos y demás familia.

En paz descanse el alma de la difunta, y que el Altísimo conceda á sus hijos, nietos, y demás parientes los consuelos que su dolor demanda!

Noticias militares.—En el cuartel de Santo Domingo se ha celebrado hoy el Consejo de guerra ordinario de plaza que ya anunciamos para ver y fallar la causa seguida contra el soldado de la brigada disciplinaria de Cuba Juan Ferrer Broseta. Ha presidido el teniente coronel D. Emilio Chabran.

En la orden de la plaza se ha dado hoy la general de revista de Comisario, que se pasará el día 1.º de febrero en todos los cuerpos de esta guarnición en la forma de costumbre.

Ha sido propuesto para ayudante del regimiento de la Princesa el capitán D. Manuel Llano.

Se ha dado orden al Parque para que proceda á inutilizar las armas recogidas por los agentes de Vigilancia y Guardia municipal.

Mano sido destinados al regimiento de caballería cazadores de Alcañara los comandantes D. Estanislao Andrés Pablo y D. Antonio Díaz Megrovejo.

Se nos informa de que el Sr. Beltrán (doña Ricardo) se opuso á que prepararan en la sesión del Ayuntamiento las gratificaciones concedidas á los guardias municipales, fué debido á que estos mismos le denunciaron que el reparto no era justo.

Respecto al reintegro que han de hacer los guardias de las cantidades percibidas, hemos de hacer constar que estas cantidades no dejarán de pertenecerles, puesto que van á parar al Montepío de dicho instituto.

Licor Carmelitano Regenerador de fuerzas en la convalecencia.

Mañana á las doce celebrará sesión, por segunda convocatoria, la Junta de Obras del Puerto.

Merced á las gestiones del Alcalde, ayer obraron los empleados en las oficinas municipales la mensualidad de diciembre, y el 1.º de febrero percibirán la de enero.

Mañana comenzará la reparación del camino del Cementerio, para lo cual se han puesto de acuerdo el director municipal de caminos Sr. Meseguer con las empresas de los tranvías.

Gracias á las gestiones activísimas del diputado á Cortes por el distrito de Enguera señor Testor y á las del Ayuntamiento, se ha conseguido señalar por real orden, para el día 15 de abril próximo, el deslinde de los montes públicos de aquí término denominados «Los Altos», «Coto», «Navalon» y «Redondos», y al efecto, los interesados en esta operación pueden presentar desde el día 9 del actual hasta el 8 de marzo próximo todos los documentos que acrediten sus derechos en la oficina del distrito forestal, calle de Peris y Valero, 17, 2.º.

JARABE DE POLIGLICEROFOSFATOS CLIMENT FORMULA AGUILAR analizado y mandado por el Dr. Pons. Cura cerebral, insipiente y debilidad general. Pídase en todas las farmacias y en la del autor, GRANJA MODERNA, Paz, 15, esquina á Comedias.—Abierta toda la noche

El martes próximo, día de la Purificación de Nuestra Señora, hará su entrada solemne en la parroquia, celebrando acto seguido su primera misa, el nuevo cura de Puebla de Arenoso D. Modesto Ventura Solsona, colegial del Mayor de la Presentación de esta ciudad, que será apadrinado por su señor tío D. José Solsona, presbítero, y doña Mienteria García. Predicará en la función religiosa el cura de Favara, D. Joaquín Sorolla Piñón.

Ayer, bajo la presidencia del Rector de esta Universidad, en representación del ministro de Instrucción pública, celebró la sesión inaugural de la Unión Escolar. Asistieron, entre otras distinguidas personalidades, los doctores Mollner, Bartrina, Candelá, Casanova (D. A.), D. Pedro Pastor, D. Modesto Jiménez y D. Rafael Corvera, representantes del Colegio de Médicos, presidente del Ateneo Científico, directores del Instituto y de la Academia de Maestros y los presidentes de las Academias Científica y Jurídica Escolar.

El secretario accidental, Sr. Crespo Baixauli, leyó una Memoria exponiendo la marcha de la Sociedad, siendo aplaudido calurosamente. A continuación dió lectura á un hermoso discurso el ilustradísimo catedrático doctor D. Peregrín Casanova. Dijo que la Unión Escolar debe tener por lemas «Ciencia y Patria», y que tenía que esforzarse por constituir cuanto antes la unión de todos los estudiantes.

Terminó diciendo: «Si vuestra asociación, que hoy nace á la vida, se ve animada de estos ideales y está dispuesta á luchar por la ciencia y por la patria, inscribiendo en vuestros filas, que á nuestro lado tendréis á todos los profesores. Mi mayor gloria sería vivir en vuestro recinto por haber contribuido á inspiraros una idea tan noble y tan humanitaria.»

Durante la lectura de tan hermoso discurso y al final, fué el Dr. Casanova objeto de entusiastas aplausos. Después, el presidente de la nueva agrupación dió las gracias á las personalidades que habían asistido al acto, y el señor Rector de la Universidad, en breves y elocuentes palabras, estimuló á los escolares que siguiesen por el camino empujado, declarando abierto el curso, levantándose la sesión en medio del entusiasmo de todos cuantos tuvieron la satisfacción de asistir á ella.

La Junta de la Nueva Cárcel ha acordado trasladar los presos de San Agustín á la Modelo; nombrar una penencia formada del jefe de Obras públicas Sr. Martí, representante de la Sociedad Económica Sr. Benedito, y presidente de la Diputación, á fin de que proponga lo que estime conveniente con objeto de liquidar con el Banco Hipotecario el préstamo que éste hizo para construir la Cárcel nueva, y hacer obras de saneamiento en su alcantarillado, y adquirir dos montacargas para el servicio de ranchos.

Ha sido nombrado oficial cuarto de la Administración de Hacienda D. Juan Chicoy, que sirve en Cáceres, y oficial quinto de la Intervención, D. Enrique Muñoz Carballo, en sustitución de D. Augusto Elías León, que ha sido trasladado á Madrid.

El canónigo dignidad de tesorero de esta Metropolitana Basílica Sr. Flot, acompañado de los Sres. Tormo y Doménech, ha cumplimentado hoy á las autoridades.

Mañana, á las seis y media de la tarde, dará una conferencia en el Casino Militar el ilustrado teniente del regimiento infantería de Guadalupe D. Luis Villanueva, que disertará sobre el tema «La instrucción y la educación como base de la disciplina».

En la Sala de lo civil se ha visto un pleito de mayor cuantía, en el que ha informado el ilustrado y elocuente letrado D. Juan Barquer Casulla.

Ante la sección segunda se ha visto en juicio oral una causa sobre lesiones, incoada por el juzgado de Serranos contra Francisco Llovet Juan, que ha sido defendido brillantemente por el distinguido letrado D. Juan Tormo Artés.

La Sociedad Agrícola é Industrial de Alboraya ha elegido para el presente año la siguiente junta directiva: Presidente, D. Cristóbal Aguilá; vice, D. José Corral; secretario, D. Simeón Tortajada; vice, D. Salvador Ruiz; tesorero, D. Emilio Ruiz; vocales: don Miguel Grau, D. José Ros, D. Vicente Peris, D. Ambrosio Dolz, D. Vicente Mestre y don José Vicent.

Academia Jurídico-Escolar.—Mañana á las seis de la tarde, y en el local del Ateneo Científico, disertará el distinguido académico don Enrique Reyna sobre el tema «Centralización administrativa en general». El acto será público.

Se ha publicado el núm. 13 de La Señal de la Victoria, semanario, órgano de la Milicia de la Cruz, dirigido por Padres de la misma.

Se admitirán para su curación gratuita en la clínica del Dr. Garsé cuatro enfermos de tuberculosis pulmonar que tengan condiciones, en sustitución de otros cuatro que han sido dados de alta.

Con el presente número recibirán nuestros suscritores un prospecto de la importante fábrica de legías «La Mariposa», cuyo despacho se encuentra en la calle de San Pedro Pascual, 9, 3.º Recomendamos su lectura.

Mañana á las diez y media de la noche celebrará junta general la Sociedad de Dependientes de Farmacia para tratar asuntos que interesan á la clase.

Tenemos entendido que en vista de los muchos abusos que de la ley de Pesca se cometen en estas playas, la Sociedad El Fomento de la Pesca ha elevado súplica á la Liga Marítima para que gestione de quien correspondiera la inmediata corrección de tales abusos.

El mejor café Yauco, tostado diariamente; Salsichón de Vich y Chorizos legítimos de Candelario, se venden en los ultramarinos y coloniales de la viuda de Macario Cueta, plaza Mercado, 65.

Si la salud se hace imposible la vida. La perdí con una terrible enfermedad del estómago, sin poder descansar un momento, hasta que probé las celebradas Píldoras de Vida del doctor Ross: cesaron los dolores de estómago y me encuentro completamente curado. Pacientes, no os arrepentiréis de tomar tan celebrado remedio. Miguel Navas (San Martín) Barcelona.

Depilación eléctrica PLAZA PINTOR SOROLLA (BARCAS), 26, pral.

Corsetería Modernista Sucursal de París Mar, 50, Valencia Legítimos modelos de París Últimas creaciones de la moda

GRAN CLÍNICA GARCERA CABALLEROS, 25 Y COCINAS, 9.-Valencia La importancia que da en día adquiere esta Gran Clínica, en la cual se garantiza la curación de la Tuberculosis Pulmonar y enfermedades de los huesos (ya operaciones quirúrgicas), nos ha movido á ampliarla ofreciendo también garantía la curación de la Pústula de la cara (carbunclo) sin cauterizaciones, sin dolor y sin que el enfermo tenga que abandonar sus habituales ocupaciones. SE ADMITEN EFEMOS INTERESES

ALBUMINOIDES VEGETAL Alimento constituido por los principios nutritivos de los vegetales. Asimilación rápida inofensiva de resultados admirables. Rico en Nitrógeno y fosfatos. La última palabra de la Ciencia. Para los Neurasténicos, los niños y los delgados del estómago es una verdadera panacea. Laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7. Horas de Despacho: de 7 de la mañana á seis de la tarde.

Por falta de número no ha podido reunirse la comisión municipal de Bomberos. Buñuelos superiores se elaboran por mañana y tarde todos los días, y los festivos al medio día, en la acreditada horchatería de Teodoro Liácer, San Vicente, 130.

EL PETROLEO GAL EVITA LA CASPA y la caída del CABELLO Pídase el legítimo Petróleo Gal, que se vende al precio de 3 y 5 ptas. frasco en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de España. Desconfíese de las imitaciones y falsificaciones.

Licor Carmelitano Tónico por excelencia del sistema nervioso. CORBATAS Por ser fin de temporada se liquidan á mitad de precio. Almacenes «El Aguilá», calle de la Paz.

Se recomienda la nueva edición del Año Cristiano Croisset, que consta de cuatro tomos en 4.º, un grabado cada día. Vale á duros. Se puede adquirir á duro cada mes y hasta un real cada semana. Dirigirse Librería Católica, plaza del Miguelete, 3, Valencia.

IMPERMEABLES superiores con capucha y de forma Gabán. Almacenes «El Aguilá», calle de la Paz. Objetos usados, niquelados, plateados y dorados, quedan nuevos. Fábrica, Corona, 17.

GORRAS Inglesas, colores y dibujos escoceses novedad, de 3 y 5 pesetas. Almacenes «El Aguilá», calle de la Paz.

Licor Carmelitano El más exquisito. Probadlo y os convenceréis.

GRANJA MORDED, MONCADA.-Leche de vaca á domicilio, medio litro 25 céntimos, y litro 45 céntimos. Encomendas al depósito, p. Comedias, 2, Palermo, 16, y ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

LA SALUD DE LA INFANCIA EMULSION ESPINAR Legítima Española con Hipofosfito de cal y de Sosa. Este precioso medicamento de fácil digestión, desde los pequeños en todo el otoño é invierno, les evita los padecimientos del Pecho y Pulmones, y particularmente el Raquitismo, Escrófulas, Anemia, etcétera, como también las enfermedades propias del desarrollo. La EMULSION ESPINAR es la más agradable al paladar, y su precio económico está al alcance de todos. -Farmacias y Droguerías.

Consejo utilísimo La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sals de Carlos. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

A los propietarios Libros de cien hojas de recibos honorarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Licor Carmelitano El mejor digestivo que se conoce.

Maneras raras de dormir Los chinos y los japoneses duermen, parece, con la cabeza apoyada en almohada de madera; los japoneses, que ignoran lo que son las telas, descansan en sacos de reñón y los rusos de Siberia tienen por almohada una especie de piedra. A muchos les cuesta dormir con la cabeza más baja que los pies, como pasamos la tercera parte de nuestra existencia durmiendo, cada cual se arregle lo mejor que puede para encontrar un reposo.

Los dignos de compasión son aquellos que padecen una enfermedad nerviosa, son del tómodo, son acémis, pues les es imposible ciliar el sueño, descanso reparador de la vida.



Srta. Dolores Sas

que debo el restablecimiento de mi salud á Píldoras Pink. Desde bastante tiempo fué cada de una gran debilidad general, acompañada de una enfermedad nerviosa. Me daba el apetito, el humor, la alegría, y estaba dolores terribles de cabeza. Inútil mi trabajo, pues el dolor de costado me impedía.

Las tisanas, calmantes, medicinas y otros fácos que tomaba eran inútiles, ninguna de estas cosas me proporcionaba un sueño tranquilo. Me consideraba dichosa cuando podía dormir dos horas. Cuando ya perdía la esperanza de hallar remedio á mis males, cuando ya era mi desaliento, oyo en mis manos un prospecto de las Píldoras Pink y decidí probar la última prueba. El alivio que noté á los pocos días del tratamiento me indujo á comprarlo con convicción. En efecto, progresivamente fué desapareciendo mi mal y aumentando mis fuerzas, y gracias á las Píldoras Pink me encuentro bien y duermo perfectamente.

En el organismo humano pasa lo mismo que con la música: es indispensable que todos los instrumentos estén afinados y vayan á un paso. Basta que un instrumento no vaya á un paso para entorpecer el efecto y la ejecución de una pieza; el funcionamiento y perfecto estado de todos los órganos se obtiene con las Píldoras Pink, que fortalecen todos los órganos y permiten desempeñar bien el conjunto. Las Píldoras Pink constituyen un consejo invariable de todos los médicos para combatir la anemia, clorosis, neurastenia, etcétera, males de estómago, jaquecas, migrañas y eclélicas.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas cada veintuna pesetas las seis cajas. Un prospecto queda encargado para contestar gratuitamente á todas las preguntas respecto á las Píldoras Pink que sean dirigidas á uno de los representantes en España, Frase Jameson, Píldoras de la Universidad, 7, 1.º, Barcelona.

Se dice que el sueño es la imagen de la muerte. Es cierto, pero es ante todo la imagen de una vida bien organizada, y la falta de sueño puede fácilmente adelantar la muerte.

Section Valencia. Noticias de la ciudad y alrededores. Mención a la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

Teatro de espectáculos. Funciones para mañana en el teatro principal y otros teatros de la ciudad.

Taller de Electro-Mecánica. Construcción y reparación de aparatos eléctricos, mecánicos y electro-mecánicos.

Crónica religiosa. Noticias sobre cultos para mañana, desamparados, y otras actividades religiosas.

Sucesos. Noticias de sucesos, detenidos, y crímenes de ayer.

Triste hallazgo. Noticias sobre un hallazgo triste y un robo frustrado.

Teatros. Noticias sobre el teatro principal y otros teatros de la ciudad.

ro está, fué en parte responsable el público (una exigua minoría claramente), que con sus protestas alaridas dió al traste con la serenidad de los artistas e introdujo el desorden y la confusión. No queremos decir con esto que en circunstancias normales hubieran realizado grandes maravillas algunos artistas, como por ejemplo el Sr. Angiolini cuya desigual voz no se presta a ellas; pero seguramente hubiérase defendido con su registro agudo, que resulta brillante, y hasta se le hubiese aplaudido en algunas escenas.

Lo que pasó con la señorita Carrera no tiene perdón; no es ni puede ser responsable un artista de que le agone una repentina indisposición ni las facultades vocales dependan de la voluntad; un aire colado puede dar al traste con la reputación más sólidamente cimentada. La simpática triple tiene un nombre justamente adquirido en toda Europa, y aquí en Valencia se la quiere y se la ha aplaudido siempre. ¿A qué obedeció la descompostura de anoche? ¿Negará alguien que a la señorita Carrera le sobran facultades para cantar *Aida*?

Es preferible no ahondar en esta cuestión; vaya solo nuestra contrapropuesta a la protesta de anoche, aunque solo sea por las formas que revistió. Blanchart, el maestro Blanchart, no pudo sustraerse al medio ambiente, y aunque estuvo bien, notáronse ciertas inseguridades, y no fué poca fortuna para el Sr. Torres de Luna que el público no se metiera con él como gran sacerdote y como bajo.

Lo único que se salvó de la tempestad fraguada en las alturas fué el conjunto, esto es, aquello que revelaba la batuta inteligente del ilustre maestro Marchioni. Interpretación seria, ambiente adecuado, honrado y saludable honor a los efectos de murga. Todo eso observaron los que pudieron conservar agena a las protestas más o menos justificadas y consiguieron concentrar su atención en medio de aquel barullo continuo, mezcla de ruidos y de murmullos inaguantables. Observaron algo más: unos oídos admirablemente ensayados, afinando con delicadeza, sin gritos, y una orquesta que obedecía a la perfección a la batuta del maestro.

También se salvó la señora Fabbri, controladora de grandes facultades, concedora de la escena, que fué diferentes veces aplaudida y llamada al presente. Ignoramos qué ocurrirá en sucesivas representaciones, pero lo cierto es que el comienzo de la temporada no ha sido todo lo brillante que era de esperarse. Por lo demás, la empresa del teatro, según se nos dice, para acallar ciertas insinuaciones de parte del público, está decidida a publicar datos que demuestren que no ha tratado de engañar a nadie, y que el espectáculo que presenta le cuesta cerca de mil duros diarios.

Esta noche no hay función por indisposición de la señorita Carrera. En su lugar se ensayará *La Bohème*, que se representará mañana, tomando parte en su desempeño la señorita Berlandi y el Sr. Iribarne. La Empresa, accediendo a las muchas indicaciones que se le han hecho, ha acordado suplir la separación de los pisos 2.º, 3.º y 4.º, si bien la entrada a los dos últimos se verificará por la puerta de la calle de Fidalgo.

RUZAFÁ. — Mañana a segunda hora, como anunciáramos, se estrenará en este favorecido teatro la zarzuela de los Sres. Ariches y Jackson Veyan, música de los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa, *Los chicos de la escuela*, que obtuvo extraordinario éxito en el teatro Moderno de Madrid, y para la cual ha pintado el reputado pintor escenógrafo señor Martínez Gari, un magnífico y completo decorado. De los principales papeles de la obra se han encargado las señoritas Rodríguez, Bordás y Ramón, señoras Megía y Espigues, Amparito Alapont y Sres. León, González, Alba, Capis y otros artistas. En breve se estrenará *El mozo crúo*.

Aquellos morían mientras Nozalada y el capellán del *Olimpia* trataban de la capitulación. Después de rendida la plaza, sucumbían asustados centenares de muchachos en el fuerte de San Antonio Abad. En otro artículo escribe: «La cuestión Linares-Soriano ha quedado solucionada por medio de un acta. Pero subsisten los antagonismos y pendencias entre los ministros. El Sr. Domínguez Pascual ha quedado peor que el general Linares.»

«El Liberal». «Se quejan los hombres de la situación de que en la lucha de navajeros se les haya inferido una herida mortal. Eso es lógico y justo en los que se declaran solidarios y caen al golpe de una cuchillada. El Sr. Maura volverá a su bufeta hasta despedido de su atrevida de elocuencia.»

«El País». «Abogado de frailes», titula su fondo. Ensayo cumplidamente a Pallarés. «El Sr. Maura desatendió la defensa del padre Nozalada para emprender la de todos los frailes de Filipinas. Fué un abogado de los frailes, no un estadista cual corresponde al siglo XX. En otro artículo dice que es imposible tolerar por más tiempo el estado actual de cosas, por el que merecemos el escarnio del extranjero y se nos desprecia profundamente.»

«España». Considera inadmisible para gobernar la ley que sustenta por el Sr. Maura. «Se empeña en divorciarse de la opinión, y todos los que van contra ella se estrellan.» «El Globo». «Otra vez crisis», titula su fondo. «La palabra crisis visita asiduamente a los Gobiernos. Hoy se muestra inasculable y demolidora con los ministros. La única solución es la del Sr. Dato.»

«El Universo». Dice que el triunfo oratorio y parlamentario de ayer del Sr. Maura superó al del martes. Estuvo tan admirable en la batalla grande como en las pequeñas esaramuzadas. Este es el mayor elogio que puede hacerse de él. Madrid 29, 16-15. El acta. El acta mediante el cual ha quedado zanjado el lance entre los señores general Linares y Soriano (D. Rodrigo), dice así: «En Madrid, a 28 de enero de 1904, reunidos D. Eduardo Dato, duque de Bivona, D. Nicolás Estévez y D. Félix de la Torre, los dos primeros representantes del general D. Arsenio Linares, y los dos últimos del diputado a Cortes D. Rodrigo Soriano, y todos con amplios poderes, manifestaron aquellos que su representación se consideraba ofendida por las expresiones que el Sr. Soriano emitió en la sesión del Congreso del día 27 de los corrientes, confándole la misión de pedirle explicaciones suficientes o en caso contrario una reparación en el terreno de las armas.»

Los representantes del Sr. Soriano, sin perjuicio de la reparación a que haya lugar en el caso de que no satisfagan las explicaciones, declaran que su representación no tuvo ni pudo tener propósitos ni intención de ofender al señor general Linares en su honor de militar y en su dignidad de caballero, dando por no pronunciadas las frases y conceptos en que se contienen tales ofensas, pero sin que esto implique modificación del concepto que le merecen los actos políticos del general Linares. En vista de esto, y considerando que las frases pronunciadas por el Sr. Soriano quedan suficientemente explicadas, los representantes del general Linares se dan por satisfechos, reconociendo la lealtad y caballerosidad con que han procedido ambas partes.

Reorganización de los tribunales. Insiste en que el Sr. Sánchez de Toca trata de reorganizar los tribunales, desenterrando para ello el proyecto del Sr. Montero Ríos. En virtud de este proyecto quedan excluidos 227 funcionarios judiciales de todas las categorías. Lo contencioso pasa a ser de la competencia del Tribunal Supremo. Se suprimen algunas Audiencias provinciales, sustituyéndolas por tribunales de partido. Se varía el procedimiento de la alocución, dando mayores facultades a los tribunales. Entierro de un Obispo. Vitoria. — Se ha verificado en la Catedral los funerales y entierro del Obispo de esta diócesis. Ha oficiado el Arzobispo de Burgos, pronunciando la oración sagrada el canónigo lectoral. El cadáver ha sido enterrado en el presbiterio. Ha asistido numeroso público a la ceremonia.

Barcelona 29, 17-10. En la Audiencia. Esta mañana ha comenzado a verse en la Audiencia la vista por Jurados de la causa instruida contra Jaime Vives Moraga, autor del asesinato de un obrero *esquirol* durante la huelga de carreteros del año último. El fiscal le pide 17 años de reclusión. La defensa aspira a la absolución. En la sesión de hoy se ha practicado la prueba testifical. La primera piedra. El domingo próximo bendecirá el Cardenal Casañas la primera piedra para el monumento que se ha de erigir a la memoria del Dr. Robert. Huelga de verduleros. Como se presume, hoy se han declarado en huelga los abastecedores de verduras y hortalizas como protesta contra el nuevo arbitrio que el Ayuntamiento trata de cobrarles. Solo han entrado en la capital tres carros cargados de hortalizas. Ello no obstante, los mercados han estado provistos, pues los revendedores acapararon grandes existencias en previsión de lo que pudiera ocurrir. Fuerzas de policía, Guardia municipal y la civil han patrullado los mercados. No ha ocurrido ningún incidente. Las autoridades trabajan para solucionar el conflicto, que hasta ahora presenta caracteres pacíficos. Incendio. Se ha incendiado la fábrica de galletas que en San Gervasio posee D. José Creus. No ha habido desgracias personales. Los daños son de consideración. La fábrica estaba asegurada. Desgracia. Un tranvía de la línea de San Gervasio ha

atropellado en la calle de Albuja de dicha barriada a un sujeto conocido por Manolo, que ha fallecido poco después. El público se ha congregado en el lugar de la contienda, censurando duramente a la Compañía de Tranvías. El día. Hace un día bueno, aunque la densa niebla que cubre en la atmósfera desde anoche no deja pasar los rayos solares. Madrid 29, 18-15. «La Correspondencia de España». Publica otra carta del Sr. Urquía (Capitán Verdader), diciendo que las pruebas de la entrevista del capellán del *Olimpia* con el padre Nozalada, en la que se ultimó la rendición de Manila, están en la orden de la plaza, que al día siguiente se dió a aquella guarnición. «En ella se condena con severísimas penas a los que dispararan contra los buques yanquis. Por eso fué destruido el fuerte de San Antonio Abad.»

Más de la cuestión Linares-Soriano. En la carta que el Sr. Soriano ha dirigido al ministro de la Guerra le dice, entre otras cosas: «Yo no disiento a V. como jefe militar, como estrategico, como técnico ni como jefe de fuerzas, pero en otro orden de manifestaciones si que me considero con derecho a disentirle y a hacer público el concepto que me merecen tantas veces me presente ocasión en el Congreso. Por eso insisto en sostener la comparación que hago de V. con el P. Nozalada.»

El general Linares, al recibir esta carta, dice que se exasperó e inmediatamente llamó a sus padrinos. Estos recogieron la carta y la exhibieron a los padrinos del Sr. Soriano, Sres. Estévez y La Torre. Ambos muestran sorprendidos de esta conducta y escribieron una carta a los Sres. Dato y duque de Bivona consignando esta extrañeza, tanto más cuanto el Sr. Soriano había recibido el acta dando por terminado el lance, con muestras de agradecimiento. Se añade en este documento que ambos padrinos del Sr. Soriano rehúsan patrocinarle en cuantos lances pudiera tener en los sucesivos, en vista de su conducta. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 Interior a 76'97. Idem fin próximo a 77'73. Los francos a 37'45. Las libras a 24'57. Las obligaciones del empréstito a 97'50.

Las Cortes. Madrid 29. Congreso. Abre la sesión a las tres y cuarto el Sr. Romero Robledo. En el discurso el Sr. Sánchez de Toca, Ferrándiz y Sánchez Guerra. El Sr. Nocedal, ante la presunción de que vaya a acabarse rápidamente el debate sobre el P. Nozalada, en virtud de componendas y cábalas que se dicen existen, manifiesta que trata de disentir ampliamente, pero no de memoria, sino con pruebas y documentos a la vista. Insiste en la petición de datos que tiene formulada al Sr. Linares. Rehúsa asimismo al Sr. Sánchez de Toca la petición de que se aporten a la Cámara las causas incoadas en Filipinas con anterioridad a la rendición de la plaza. «No tengo prisa—añade—pero cuando la opinión verdadera o falsa se preocupa de la conducta pasada de un hombre, es preciso discutir el asunto hasta que no quede ni la más leve sombra.»

El Sr. Sánchez de Toca niega que existan componendas, como asimismo que el Gobierno trate de acabar el debate, pues está seguro de que la razón y la justicia están de su parte. Se retiró cuando supo que no era castífica. El Sr. Lerroux censura esta ingerencia, citando al Gobierno a que corte tales abusos. Orden del día: Interpelación Nozalada. Habla el Sr. Morayta para alusiones. Recuerda que en el proceso que se le instruyó por lo del Katipunan fué absuelto, con los pronunciamientos más favorables. Rehúse penetrar en el fondo de la cuestión. Únicamente dice que la influencia de los frailes fué perjudicial en Filipinas. Afirma también que el P. Nozalada mandaba provisiones a los frailes, mientras los prisioneros españoles moríanse de hambre. Se acuerda ampliar a tres turnos más este debate. El Sr. Nocedal insiste en que se le conceda uno. Se concede la palabra al Sr. Lleréns. Promuévese un incidente y los periodistas abandonan la tribuna. Añade que el general Linares se halla ocupado en recoger y coordinar la balumba de documentos pedidos por el Sr. Nocedal. Asegura que pronto vendrán los documentos al Congreso, y que el no haberse traído ya es debido a la desorganización que existe en los archivos por causa de la pérdida de un documento.

El Sr. Romero Robledo manifiesta que de los tres turnos concedidos en la interpelación sobre el P. Nozalada, han sido consumidos ya dos y sólo falta hablar el Sr. Morayta. «Sin embargo—añade—la Cámara puede ampliar si quiere el número de turnos.» El Sr. Nocedal extraña que se haya perdido aquel documento e insiste en tomar parte en el debate, y escita nuevamente al Gobierno para que aporte a la Cámara los documentos pedidos. El Sr. Vega Seoane estudia y comenta las deficiencias que existen entre el proyecto de reorganización de la escuela que presentó el Sr. Sánchez de Toca y el leído por el general Ferrándiz. Después de intervenir brevemente éste, afirma el Sr. Sánchez de Toca que las modificaciones introducidas se deben a altas consideraciones políticas, y que en el actual proyecto se aplaza la ejecución de la escuela hasta que emita dictamen el Estado Mayor de la Armada. El Sr. Vega Seoane recuerda las arrogancias del Sr. Maura en primeros del corriente, cuando aseguraba que el proyecto de escuela se presentaría íntegro al Congreso. El Sr. Sánchez de Toca sostiene que así se ha hecho. Replica el Sr. Seoane, y el presidente corta este debate por antirreglamentario. El conde de Romanones escita al ministro de

Marina a que prometa dar trabajo a los obreros del Arsenal de Cartagena, los cuales se hallan en la miseria. El Sr. Ferrándiz justifica las medidas tomadas en esta materia, asegurando que sólo han quedado sin trabajo unos pocos obreros. El Sr. Lerroux pregunta si es cierto que una hermana de la Caridad importó a la artista Mina Alix para que se confesara, sin tener en cuenta la gravedad de su estado y que profesaba otra religión. El Sr. Sánchez Guerra dice que lo ignora, pero que se instruye expediente. Denuncia también que varios periodistas, fingiéndose practicantes del Hospital, se acercaron a la cama de Mina Alix y la interrogaron, con lo cual ésta se agravó en su dolencia. El Sr. Lerroux protesta de que siempre se haga pagar los vidrios rotos a la prensa en cuestiones en las que otros son los responsables. Pide asimismo la revisión de un proceso incoado en Barcelona, de cuyo asunto ya se ocupó en el anterior período de sesiones. El Sr. Sánchez de Toca ofrece complacerle. El Sr. Sánchez Guerra dice que ahora acaba de enterarse de lo de la artista Mina Alix. «Se trata de un redemptorista que se acercó a Mina Alix y le preguntó si quería confesarse.»

Previas algunas explicaciones, vuelven los periodistas a la tribuna. El Sr. Lleréns censura que trate de exigirle responsabilidad al P. Nozalada por la catástrofe de Manila, cuando los verdaderos responsables, está en la mano de todos que constituyen el ejército de ocupación en la política. Examina el acta de la rendición de Manila, deduciendo de ella que ninguna participación tuvo el elemento civil y menos el religioso. Cree inexacta la versión que el Sr. Sánchez de Toca dió de la entrevista del capellán del *Olimpia* con el P. Nozalada. «De otro modo—dice—deduciríanse graves responsabilidades contra las autoridades militares.» Muestra partidario de que se discutan con amplitud las pasadas guerras. Combate la real orden que existe en el ministerio de Marina prohibiendo facilitar datos sobre las pasadas guerras. «Esto—añade—constituye una barrera que levantan los partidos turnantes, tras la cual quieren atrincherarse.» Pide se constituya un alto tribunal que determine responsabilidades para todos los que intervinieron en la catástrofe. (La minoría republicana asiente a varias de las afirmaciones del Sr. Lleréns.) Declara que en el terreno que ha planteado la cuestión el Sr. Lleréns es difícil contestarle sin traer documentos a la vista. Confiesa que se equivocó en lo de la entrevista del capellán del *Olimpia* con el P. Nozalada. Dice que no fué este capellán, sino otro del regimiento de California que se hallaba en tierra el que acudió a la entrevista, y que en ella no se habló en absoluto de la capitulación de Manila. El Sr. Lleréns insiste en que se depuren responsabilidades. Además de los documentos pedidos por el Sr. Nocedal, pide se aporten los telegramas que se cruzaron entre el Gobierno y el capitán general de Filipinas. Cree que debe depurarse cómo Santiago de Cuba se rindió a 14 000 yanquis cuando tenía una guarnición de 48 000 hombres. Interviene el Sr. Canalejas. (Expectación.) Al comenzar a hablar se le acerca el Sr. Lleréns, le da la mano y se ausenta del salón. (Risas.) Dice que en el concepto unánime de la opinión, el P. Nozalada resulta perjudicado. Recuerda que no se le recibió en Palacio durante cuatro años. Senado. Preside el Sr. Azcárraga. Desamación. El Sr. López Mora se interesa por la salud del Sr. Ferrándiz. El Sr. Allende Salazar dice que su compañero de Gabinete está bueno. La sesión, que ha durado unos veinte minutos escasos, se ha deslizado sin ningún incidente y sin ofrecer interés alguno. Madrid 29, 19-15. No hay crisis. El ministro de Marina ha vuelto a negar esta tarde que haya motivo de crisis. Acta rechazada. La comisión de Actas del Congreso se ha reunido esta tarde, acordando rechazar la de Sorbas (Almería). Más de la cuestión Linares-Soriano. La carta que los Sres. Estévez y La Torre han dirigido a los padrinos del general Linares Sres. Dato y duque de Bivona, dice así: «Sres. D. Eduardo Dato y duque de Bivona. Tan sorprendidos como Vdes. hemos sido nosotros por el acto inconfundible del que fué nuestro apadrinado Sr. Soriano. Cumplimos un deber manifestándole que el asunto que motivó nuestra representación quedó terminado cuando firmamos el acta. Por cierto que el Sr. Soriano, después de leerla, nos dió las gracias. Lo que nos importa consignar es que tanto ustedes como su representado obraron con la más cabal y esquisita corrección, a la cual procuramos también ajustarnos, considerando que no hay medio correcto de volver sobre el asunto, y recabando para nosotros la responsabilidad de lo consignado en el acta. Quedan de Vdes., etc.» Los Sres. Estévez y La Torre han escrito al Sr. Soriano incluyéndole esta carta que acababan de dirigir a los padrinos del Sr. Linares. Pedro Gallana. (Don Juan de Austria, núm. 19). Barcelona 29, 16-80. 4 por 100 Interior. 76'95 4 por 100 fin próximo. 77'06 E. C. N. de España fin. 53'35 M. Z. Alicante. 90'20 Orenses. 81'95 Colonias. 66'81 París 4 por 100 exterior. 86'20 Madrid 4 por 100 Interior. 77'15 Francos. 37'60 Libras. 24'68 Imp. de Juan Guix, Miñana, 7, y 9, Valencia.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 29, 15-15

No hay crisis. El Sr. Maura ha vuelto a negar que exista la crisis, diciendo: «No la hubo ayer, ni anteayer, ni nunca. La cuestión Linares es asunto diferente. La palabra crisis indica dificultades, divergencias en la vida del Gabinete, que nunca han existido.» Ha negado también que el Sr. Osma se encargue de la embajada de París. La huelga de los obreros del mar. Sigue en igual estado. Los obreros de Alicante esperan la llegada de su delegado en Madrid para acordar en definitiva.

Firma. El Sr. Maura ha puesto hoy a la firma del rey varios decretos resolviendo competencias.

La situación de Sevilla. El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho que ha llamado a Madrid al Gobernador de aquella provincia.

Trata de consultarle ciertos extremos, que de confirmarse demostrarían que la situación de aquella capital andaluza es un tanto anárquica. De las manifestaciones que dicha autoridad haga dependerá la resolución que adopte el ministro.

La cuestión Linares-Soriano. El Sr. Soriano ha dirigido una carta al general Linares manifestándole que a pesar del acta solucionado el lance que existía pendiente entre ambos, mantiene los conceptos que le dirigió en el Congreso como político y patriota e insiste en compararle con Nozalada.

El Sr. Soriano se halla disgustado con sus padrinos por la solución que han dado al asunto. Firma de Agricultura. El Sr. Allende Salazar ha puesto hoy a la firma del rey los decretos siguientes: Disponiendo que las jefaturas de Obras públicas despachen los expedientes de ferrocarriles que se tramitan en los Gobiernos civiles. Jubilando al inspector general de minas D. Miguel Malo. Ascendiendo a ingeniero jefe de primera a D. Manuel Sánchez.

«El imparcial». «El acta de la rendición de Manila y otros informes han puesto de manifiesto el negro cuadro de nuestras vergüenzas nacionales. ¡Pobres soldados! ¡Pobres marines!

De todas partes del país nos informan los médicos haber devuelto la salud a un número considerable de enfermos de tisis con la administración del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. En muchos casos la curación ha sido completa; en otros ha proporcionado notable alivio.



Las PASTILLAS GÉRAUDEL

alivian inmediatamente y curan con rapidez toda clase de tos, Bronquitis, Catarros, Influenza, Constipados y todas las enfermedades de la Garganta y del Pecho, ya recientes ó crónicas y por rebeldes que sean.

CIA COLONIAL. CAFÉS, CHOCOLATES. MAYOR 18, MADRID. Illustration of a waiter in a tuxedo holding a tray with coffee and chocolate.

Quimosina Soler. Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión. De venta en todas las farmacias.

PASTILLAS del Dr. ANDREU. CURACIÓN PRONTA Y SEGURA. De venta en todas las Farmacias.

ASMA ó sofocación. Usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima.

Servicio rápido para Marsella directo. (CON ENLACE PARA LYON, PARIS, ETC.) por los vapores de gran porte y velocidad.

Pavimentos de asfalto. Estos pavimentos son los de mayor duración, más higiénicos, ligeros y económicos que se conocen.

VAPORES DIRECTOS á Barcelona. Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana.

Píldoras Emenagogas. Preparadas por el farmacéutico J. Selma. El más potente regulador de los desarreglos menstruales.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA. De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado.

Antes del parto. En el parto. Después del parto. Pléase en todas las farmacias.

TAQUIGRAFIA MECANICA aplicable á todos los sistemas de máquinas de escribir, por D. Luis Gil Sumbiela.

VAPORES COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION. Servicio regular de vapores entre España, Francia e Italia.

Sociedad Navale de l'Onest. Para Nantes, Havre y Amberes, el vapor Saint Barnabe.

Servicio regular de vapores Para Bremen EL F. BISCHOF cargará el 1.º de febrero.

Para Colonia EL KOEHLN cargará el 10 del corriente.

Para Génova y Marsella EL ORMESBY BROAD cargará el 2 de febrero.

Vapores directos para Cete Para Hamburgo EL Graviña el sábado 30 del actual.

DEVOLUCION CONDICIONAL: DOS REALES POR CAJA. Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Compañía.

AVISO. Se necesita un escribiente con buen carácter de letra y práctico en asuntos mercantiles.

Caballero francés hablando inglés y practico en la taquígrafa, desea hallar un empleo en una casa de Banca.

LA EQUITATIVA ESTABLECIMIENTOS EN VENTA. Un café económico en punto céntrico.

PIANO. Se vende uno en muy buen estado, propio para estudio.

Casa en el Cabañal. Se vende una casa baja en Pueblo Nuevo del Mar (Cabañal).

Subasta. El día cuatro de Febrero y en cinco horas de su mañana se subastará y rematarán, si las posturas fueren aceptables, en el despacho del notario de esta ciudad D. Salvador Romero Redón.

Alquileres. Se alquila un local en el camino de Monte-Olivet de 12.000 palmos cuadrados, todo edificado.

Ventas. Se venden tres habitaciones en la calle de Padre Huérfano, número 10.

Subasta. El día siete del próximo mes de febrero, á las diez horas, se subastará y rematarán, si las posturas fueren convenientes.

EN ALBORAYA. 1.ª Una casa en Alboraya, calle Nueva, número 10.

EN ALMORAERA. 7.ª Un campo de dos hanegadas, 6 lo que haya, de tierra huerta en término de Almoraera.

Negocio. Cada 1.000 pesetas restan 90 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero.

Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata antiguos, á precios ventajosos.

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia CON UN APENDICE ACERCA DE LAS enfermedades de los niños.

Agencia Internacional de Haasenstein y Vogler. Calle Fernando VII, 2. Barcelona.

La salud á domicilio LA MARGARITA EN LOECHES. 50 AÑOS DE USO GENERAL, CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE.

Testamentaria de D. E. Avansays. En las tres subastas verificadas para la venta de las bodegas, almacenes, vinos y licores de dicho señor.

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER. Estas Cápsulas han sido adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp. El día 20 fijamente del corriente mes saldrá de este puerto el magnífico vapor CATALINA.

Gran peletería. CALLE DE GIL POLO, núm. 1, (entrada por la de Serranos). GRANDES REBAJAS DE PRECIOS. Fin de temporada.

El rabioso dolor de muelas cariadas. Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA.

El rabioso dolor de muelas cariadas. Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA. (anagrama) de ANDRES y FABIA, farmacéuticos premiados de Valencia.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.